

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes...
Fuera, el trimestre...
Extremadura (Unión Postal), el trimestre...
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes...
Fuera, el trimestre...
Extremadura (Unión Postal), el trimestre...
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Distrito de Torrente

Candidatura de Unión Republicana

PARA DIPUTADO A CORTES

D. Ignacio de Santillán y Castellano

Lonja de arroces

Oculista de Santa Bárbara

Los viajes de Maura

Van teniendo mala sombra los viajes que hace el jefe del gobierno. En Barcelona tuvo un mal encuentro con el caciquillo de Artal. En Alicante lo despidieron a tiros. En Miranda de Ebro estuvo a punto de ser objeto de una agresión, y en Santander es recibido con una elocuente silba de gran duración e intensidad. Las señas no pueden ser más claras.

Cuartillas de vulgarización

La Universidad del pueblo
Se establece por lo común, lector amigo, una especie de incompatibilidad u oposición entre el estudio y la actividad real. Existe todavía mucha gente para la cual un verdadero saber es un hombre que no ve en el mundo más allá de sus gafas, anda dando tropezones, le hace todo al revés, y de puro erudito, no sirve para nada.

mente tantas y tales cuestiones morales, sociales, económicas, cuestiones que interesan a todos y en que todos deben decidirse, que un hombre que se propusiera estudiarlas y razonarlas un poco, no sólo obraría con mayor rectitud, con más acierto, sino que se daría una verdadera educación la más positiva, práctica y viviente.
La razón humana no está entorpecida en el polvo de las bibliotecas y de los archivos. La razón es una cosa de palpitante actualidad. Si el lector vuelve la hoja, en busca de la sección teológica y sabe leerla reflexivamente puede encontrar más ciencia en dos ó tres columnas de diario que en toda una estantería de libros viejos.

Y así transcurrir el tiempo, y unas a otras se suceden las elecciones, sin que el resultado de ellas indique que hay deseo de regeneración, que hay ansias de vida nueva.
La culpa de estas vergüenzas, hemos de decirlo con toda franqueza, no estriba únicamente en la osadía de los caciques. Más que a éstos, corresponde a los trabajadores mismos la responsabilidad.
Las federaciones de trabajadores del distrito de Torrente, en su mayoría, se han abstenido de prestar auxilio a los candidatos republicanos, creyendo así cumplir su pequeño socialismo. Pero han votado al candidato mouárico.

Luis de Zulueta.

Berlin, Julio de 1904

Torrente

La lucha electoral

Hay en la provincia de Valencia una región convertida siempre en feudo del fraile y del cacique, dueños absolutos de los fueros de la conciencia, detentadores del derecho y explotadores del trabajo.
Creemos innecesario decir que esa región es el distrito de Torrente.
Verdaderamente asombroso sería el índice de los abusos, de los atropellos, de las coacciones, de las injusticias, de los atentados morales y materiales que forman la irritante historia del caciquismo torrentino.

Veremos lo que dan de sí las elecciones de hoy.
Si la masa trabajadora de Torrente, si los ciudadanos que de veras aman a ese distrito votan hoy a D. Jacobo Sales, astilla del árbol romerista, que de seguro sentirá por el distrito de Torrente el mismo interés que por un cuerno de la luna; si los hombres de esos pueblos eligen al corifeo de la monarquía contra Ignacio de Santillán, el periodista brillante, el antiguo luchador de la República, entonces, entonces puede afirmarse que la suerte está echada, que Torrente se condena por cobardía e ignominiosa y larga esclavitud, a segura y torpe ignorancia, al tributo de primicias con el fraile, al derecho de penada con el amo.

De música

Wagner en los Estados Unidos

La temporada de ópera de 1903 a 1904 del teatro Metropolitano de Nueva York, ha sido la de mayor éxito hasta ahora.
Los beneficios obtenidos son de consideración, lo cual ha sido una verdadera sorpresa, pues los accionistas del Metropolitano, gente riquísima, están acostumbrados a pagar dividendos pasivos usualmente, y según tenemos entendido, en Noviembre último el gerente de la Compañía Mr. Conried manifestó a los accionistas que esperaba una pérdida de más de ciento cincuenta mil dólares este año. El resultado ha sido todo lo contrario, pues se ha repartido a los accionistas un buen dividendo.

ried prometió "Bartered Bride"

De los artistas, la nota saliente ha sido la aparición del tenor Carnio que posee una voz hermosísima y es un artista completo, así es que los aficionados al "bel canto" se han deleitado oyéndole las antiguas óperas italianas.
El soprano Sra. Términa, aunque su voz no es tan extensa ni tan fresca como antes, ha conseguido también grandes triunfos en los personajes Brunilda y Kundry. De los cantantes alemanes hay que hacer especial mención de los Sres. Kraus, Goitz, Kloeffer Burgateller, Blass, Reirs y Dipper quienes han interpretado fielmente las obras de Wagner.

Elecciones

DISTRITO DE TORRENTE

El mitin de anoche

Se celebró en el triángulo de Torrente. El acto fué una halagüeña confirmación del arraigo que van alcanzando nuestros ideales y ratificación elocuente de las simpatías de que goza el candidato D. Ignacio de Santillán.
El local estaba invadido por la multitud. La presencia de los oradores fué saludada con aplausos.

Comisiones auxiliares

Los republicanos de este distrito están trabajando activamente para contrarrestar los manejos de los mouáricos.
Hoy se han nombrado comisiones de amigos nuestros para visitar a los distritos de la Misericordia, Centro, Teatro y Hospital para auxiliar los trabajos y velar por la sinceridad del sufragio.

Aviso a los interventores

Se encarece a los interventores de nuestro partido, que en cuanto se verifique el escrutinio, recojan el correspondiente certificado con todas las firmas de la mesa, y traigan dichos documentos al Centro de Unión Republicana, Libreros, 2, donde habrá constituida una comisión para recibirlos.

Alfonso Daudet

Las conspiraciones contra el mono (el dueño ó encargado) ó contra el contre coup (capataz) las peleas a la salida, los recién venidos que pagaban su "quant est ce" (1), las estaciones en los assommoirs (tabernas), las confrontaciones, las minas de pimienta, no le importaban nada ni se mezclaba en ellas; Jack no compartía con sus compañeros de trabajo ni sus placeres ni sus odios.

Jack

diré que esos camaradas sintiesen amistad por él, pero sí que le respetaban.
A las primeras chanzonetas un poco pesadas, había respondido con una mirada tan clara, con una mirada aguda y decidida, que hizo callar a los burlous; además, todos sabían que llegaba de las fogoneras de un buque en las que había librado grandes batallas barra en mano.

Jack

servado los naturalistas que las tortugas de Africa exhalan bajo su tupido caparazón en la estación de los amores.
De vez en cuando, trataba de cojer la mano de la Sra. Weber, de guardarla un momento entre las suyas; pero ella encontraba que la obra se atrasaba y se contentaban con manejar sus agujas a la par, hablándose bajo entre ellos con ese silbido de las voces gruesas que quieren contenerses.

Alfonso Daudet

interés, como hacen otras mujeres. ¡Veamos! ¿No es usted más dichoso ahora que vive separado, y que su trabajo le aprovecha un poco más?...
Y continuó dirigiéndose a Jack.
—Por más que yo le aconseje, todavía se deja engañar, créame usted... Le envíen los más pequeños, pues son un batallón de chiquillos todos rizados, que tienen ya los dedos engarbitados como el viejo judío papá de Belisario. Vienen aquí cuando yo no estoy y siempre encuentran medio de llevarse alguna cosa. Le digo todo esto, señor Jack, para que me ayude usted a defenderlo contra los otros y contra él mismo, a este facineroso de corazón demasiado bueno.

Jack

—Puede usted contar conmigo, señora Weber.
Entonces se ocuparon de aposentar al compadre. Quedó convenido que hasta el momento de la boda Jack viviría con Belisario y se acostaría en la primera pieza en un lecho de cordales.
Las comidas se harían en común, y Jack pagaría su parte de alquiler y demás gastos todos los sábados. Después de la boda verían de aposentarse con más comodidad, y tan cerca como fuera posible de la casa Eysendeck.
Tomo II





